
CONSELHO MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE

Memória da Reunião da Câmara Setorial Permanente de Educação Ambiental
Data: 30/01/2012 às 14h

Sala de reunião do CONSEMAC

Presentes: Danielle Simas (SMAC); Marcelo da Fonseca (SMU), Marco Antonio Barbosa 
(SENGERJ), Maria Josefa Lopes (CEA/SMAC), Elizabeth dos Santos (CRBIO-02), Elvira 
Lúcia Moraes (SME), Maria Teresa Perice (SMSDC). Jorginaldo de Oliveira (REARJ), Liana 
Pettengill  (COMLURB),  Karla  Leonor  (COOPBABILÔNIA/ALMA),  Antonio  Antunes 
(COOPBABILÔNIA/ALMA), Willian Vilar (CONSEMAC)

Ausentes: Regina Mathias (SMH) – ausência justificada

Assuntos Tratados:

Danielle  Simas  iniciou  a  reunião  convocando  os  membros  e  representantes 
presentes a se candidatarem a relatoria dessa e das próximas reuniões da C.S.P.E.A..

Marcelo Fonseca sugeriu que o responsável pela relatoria fosse definido no início 
das reuniões, em sistema de rodízio. Não havendo manifestação para a candidatura no 
momento, foi indicado pelos presentes como o relator da Ata, sendo aceita.

A Ata da última reunião da C.S.P.E.A. foi considerada lida e aprovada, não havendo 
contestações.

Karla Leonor e Antonio Nunes informaram sobre o Projeto de Educação Ambiental 
em desenvolvimento pela COOPBABILÔNIA em parceria com a Associação de Moradores 
da  Lauro  Muller.  Marcelo  Fonseca  solicitou  maiores  informações,  disponibilizando  o 
POUSO do Morro da Babilônia e do Chapéu Mangueira para apoio às atividades voltadas 
às comunidades locais.

Danielle  Simas  informou  sobre  o  andamento  da  Minuta  do  Projeto  de 
Regulamentação da Lei Municipal  de Educação Ambiental-  L.M.E.A. e o convite feito a 
Raquel Fares para a revisão do trabalho. Comunicou que por solicitação da Raquel Fares 
o convite fosse formalizado oficialmente.

Danielle  Simas  sugeriu  que  fosse  iniciada  a  discussão  do  planejamento  e  da 
programação de ações da C.S.P.E.A. para o ano de 2012. Definiu que o prazo final para a 
apresentação da Minuta do Projeto de Lei seja o mês de abril, data limite para o envio para 
apreciação e aprovação do CONSEMAC, sendo esse o primeiro Ato da Câmara Técnica.

Elvira Moraes solicitou que fosse apresentada a minuta do Projeto de Lei com as 
últimas alterações realizadas para a apreciação da S.M.E.. Danielle Simas se prontificou a 
encaminhar oficialmente a última revisão do trabalho a todos os membros da C.S.P.E.A..

Willian Vilar afirmou que colocará na pauta da reunião do CONSEMAC do mês de 
abril a apresentação da minuta da L.M.E.A., a partir da discussão realizada nos meses de 
fevereiro  e  março.  Pediu  que o envio  da minuta fosse realizado  até 15 dias antes da 
reunião do CONSEMAC.

Danielle  Simas  indicou  que  o  próximo  item  do  Planejamento  de  Ações  da 
C.S.P.E.A. / 2012 fosse o agendamento do Encontro de Educação Ambiental.

Marco Antonio Barbosa se pronunciou sobre a necessidade de maior articulação do 
CONSEMAC com a Rio +20.



Danielle Simas informou sobre a participação do município na Conferência Mundial 
Rio +20, a ser realizada em junho de 2012 na Cidade. Citou a produção em execução de 
um folder  com a apresentação das atividades desenvolvidas por cada setor da P.C.R.J., 
incluindo  o  de Educação Ambiental,  e  a Câmara Técnica  aberta aos representantes e 
participantes das instituições sob a coordenação da Deputada Aspásia Camargo.

Jorginaldo Oliveira se prontificou a enviar e-mail do contato da REARJ com a Rio 
+20.

Maria  Josefa  e  Elvira  Moraes  manifestaram  a  necessidade  de  definição  da 
participação da S.M.E., considerando haver uma desarticulação das ações das secretarias 
no evento Rio +20.

Marco  Antonio  Barbosa  solicitou  informações  sobre  a  inclusão  da  Educação 
Ambiental nos planos de manejo nos cerca de 50 Unidades de Conservação e Parques 
Municipais e no Programa Guardiões dos Rios.

Marcelo da Fonseca informou sobre a publicação no D.O. da abertura de inscrições 
de  funcionários  interessados  na  candidatura  a  Gestores  de  Parques  e  Unidades  de 
Conservação, com início do curso de capacitação previsto para o mês de março.

Danielle Simas informou que a coordenação do programa Guardiões dos Rios é 
atualmente do departamento de Recursos Hídricos, encontrando-se em fase de licitação. 
Willian Vila  informou sobre a publicação do resultado da licitação no D.O.  de amanhã 
(01/02/2012).

Marco  Antonio  Barbosa  sugeriu  convidar  o  Alexandre  De  Bonis  para  a 
apresentação na C.S.P.E.A. da proposta de Educação Ambiental no Programa Guardiões 
dos Rios, atividade a ser incluída na programação de 2012 ou mesmo no Encontro de 
Educação  Ambiental.  Danielle  Simas  lembrou  que  atualmente  o  agente  de  educação 
ambiental é o próprio Guardião dos Rios.

Maria Josefa informou sobre a execução da implantação de corredores verdes em 
comunicação com os Parques e as Unidades de Conservação na Cidade, sendo o projeto 
piloto a ser realizado no Parque Chico Mendes e Lagoa de Marapendi.

A reunião foi aberta a assuntos gerais.

Próxima Reunião: 27/02/2012, às 14:00h, Sala de Reunião do CONSEMAC
Pauta da reunião: Planejamento dos trabalhos da C.S.P.E.A. de 2012.

Relator:  Marcelo Silva da Fonseca (SMU/CAIS)


